
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(21-28 июля 2017 г.) 

 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ОБСУДИЛА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ 

"ГОРОДСКАЯ СРЕДА" 

24 июля в Краснодаре партия "Единая Россия" провела с участием 

премьер-министра, председателя партии Дмитрия Медведева форум, 

посвященный проблематике городской среды.  

Формирование комфортной городской среды стало одним из 

приоритетных проектов в работе правительства. В федеральном бюджете 

2017 года на эти цели нашли более 25 миллиардов рублей, которые 

регионы получили в форме субсидий. Сами субъекты Федерации должны 

направить на реализацию программы 16,5 миллиардов рублей, написала 

"Российская газета". 

Как ранее заявлял министр строительства и ЖКХ Михаил Мень, уже 

в этом году 12 тысяч муниципалитетов, в основном с численностью 

населения свыше 1000 человек - должны приступить к благоустройству 

своих территорий: провести уборку, озеленение, наладить освещение 

общественных мест. Часть средств планируется потратить на знаковые 

объекты благоустройства в муниципалитетах. Например, отдельно 

правительство определило 500 миллионов рублей на благоустройство 

парков и скверов в городах, где проживают до 250 тысяч человек. 

"Взявшись за модернизацию городской среды, мы начинаем 

масштабную работу, которая рассчитана не на один год, потому что очень 

много предстоит сделать. По сути, мы запускаем новую модель развития 

российских городов", - заявил Дмитрий Медведев. 

В последние три года активно развивалось жилищное строительство - 

по 80 миллионов квадратных метров сданного жилья в год. "Но очевидно, 

что город - это не только жилые кварталы вокруг места работы", - 

подчеркнул премьер-министр. 

"Главная цель - не квадратные метры, а жилье в комфортной среде, 

отвечающей подходам XXI века, - добавил он, - и чем красивее и удобнее 

город, тем больше туда едет высококвалифицированных специалистов, а 

те, кто вырос в этом городе, не хотят оттуда сбежать как можно быстрее". 

Сейчас кабинет министров занимается разработкой основ Стратегии 

пространственного развития России. Председатель правительства считает 

правильным на ее основе подготовить стратегию развития городов до 2025 

года, а также разработать и утвердить стандарты качества городской среды 

и стандарты развития территорий. Эти планы потребуют долгосрочной 

государственной поддержки, согласился Медведев. ("Красота требует 

средств"). 

"Единая Россия" попросила Минфин предусмотреть в бюджете 2018–

2020 годов субсидии регионам на создание комфортной городской среды не 

ниже уровня 2017 года, пишут "Известия".  В нынешнем году общая сумма 

https://rg.ru/2017/07/24/reg-ufo/v-rossii-poiavitsia-strategiia-razvitiia-gorodov.html
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финансирования этой сферы с учетом региональных бюджетов должна 

составить 42 млрд рублей. Таким образом, до 2020 года благоустройство 

общественных мест может обойтись бюджетам всех уровней в 168 млрд 

рублей. 

Руководители некоторых муниципальных образований, по словам 

председателя партии, жаловались на недостаточное выделение средств для 

программы "Городская среда". Увеличить финансирование премьер-министр 

не пообещал, но сохранить его на уровне нынешнего года согласился. 

"Фантастические деньги мы не сможем сейчас предложить. Нужно хотя 

бы сохранить то, что имеем. Важно, чтобы изменения в городской среде не 

ограничивались одним годом. Я считаю, что средства на благоустройство 

городской среды должны быть предусмотрены в нашем бюджете. Предлагаю 

как минимум на следующий год сохранить тот же объем государственной 

поддержки", - сказал премьер-министр. 

Участники форума говорили о необходимости разработать единые 

типовые дизайн-коды городов. В конце прошлого года Дмитрий Медведев 

дал соответствующее поручение Агентству по ипотечному и жилищному 

кредитованию (АИЖК). 

"У некоторых возникло недопонимание, что это ГОСТ, какой-то 

обязательный документ. Это методическое руководство. Современная 

городская среда должна быть разнообразной и компактной. Сейчас мы 

разрабатываем проект с АИЖК", - пояснила партнер КБ "Стрелка" 

Александра Сытникова. 

Пилотные проекты по внедрению минимальных требований к 

городскому развитию будут реализованы в 11 городах, где пройдут матчи 

чемпионата мира по футболу 2018 года, и в 40 городах, которые примут 

гостей ЧМ ("Правительство подготовит стратегию развития городов"). 

При этом, куда потратить выделенные в 2017-ом на новый облик 

городов 42 миллиарда рублей по партпроектам "Единой России", решают 

сами жители, сообщают "Вести.ru". 

Две трети общей суммы потратят на ремонт дворов - их в списке уже 

20 тысяч, на остальные приведут в порядок скверы с набережными. 

Отдельной статьей - больше полумиллиарда рублей - три с лишним сотни 

парков в малых городах. За результатами работы - общественный контроль. 

"Мы будем внедрять отдельный региональный опыт, информационную 

систему "Сделай город лучше.РФ" называется. Сейчас она работает в 

тестовом режиме. Предполагает она под собой то, что каждый гражданин 

может зайти на этот портал, посмотреть свой адрес, срок реализации: в каком 

году, в какой стадии находится реализация программы благоустройства", - 

рассказал Александр Ремига, заместитель председателя правительства 

Орловской области по строительству, ТЭК, ЖКХ, транспорту и дорожному 

хозяйству. 

Через полгода после старта проекты по благоустройству стали одними 

из крупнейших в "Единой России". Результаты на себе должны 

почувствовать 85 миллионов человек. К работе привлекают и чиновников. 

https://iz.ru/623662/pavel-panov/pravitelstvo-podgotovit-strategiiu-razvitiia-gorodov
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Минстрой, например, запускает программу обучения сити-менеджеров. В 

АИЖК и вовсе лавки с фонарями считают критерием развития целых городов 

("Дмитрий Медведев рассказал о перспективах развития городов"). 

Дмитрий Медведев призвал уточнить критерии определения малых 

городов,  передают РИА Новости.  

В ходе выступления, Медведев заметил, что один из выступающих на 

форуме назвал одним из критериев отнесения к малому городу число 

проживающих в нем в размере менее 250 тысяч человек. 

"Представляете себе, что такое 250 тысяч человек? Европейская страна. 

Европейский город средний - 10-15 тысяч человек, у нас - 250. Обращаю 

внимание, что у нас по 250 тысяч многие столицы субъектов федерации, а 

некоторые сами субъекты федерации существенно меньше 250 тысяч 

человек", - сказал глава правительства. 

По его мнению, необходимо "к этому всему относиться внимательно, 

дифференцированно, учитывать это при принятии правил регулирования". 

"У нас действительно страна очень большая и сложная. Но нам нужно 

все-таки определиться в критериях малых городов гораздо более точно", - 

подытожил Медведев ("Медведев призвал уточнить критерии 

определения малых городов"). 

Медведев рассказал, что в правительстве в рамках "Основ 

государственной политики регионального развития на период до 2025 года" 

готовится стратегия пространственного развития, пишет "Газета.ru". Также 

он пообещал, что даст Минстрою и Минэкономразвития поручение 

подготовить стратегию развития российских городов на период до 2025 года. 

"Надо к этому привлечь Агентство по ипотечному жилищному 

кредитованию и утвердить то, о чем здесь коллеги говорили: стандарт и 

индекс качества городской среды и стандарт комплексного развития 

территорий. С их помощью мы сможем увидеть, как реально развиваются 

города", — выразил уверенность политик. 

Одна из важных проблем, стоящих перед многими российскими 

промышленными городами, — это проблема экологичной среды. По данным 

Блэксмитовского института, среди десяти самых грязных мест мира в 2013 

году оказались два российских города, которые вошли в первую пятерку. 

Одно из обсуждавшихся решений — ландшафтные проекты, которые 

могут способствовать очищению воздуха: например, деревья в черте города и 

"зеленые" барьеры. Так, 1 гектар хвойных деревьев задерживает за год около 

40 тонн пыли, а 1 гектар лиственных — около 100 тонн. А элементы рельефа 

высотой не менее 0,5 м представляют собой не только шумовые барьеры, но 

и задерживают до 70% загрязняющих веществ. 

Высадка деревьев позволяет создать тень на улицах, что снижает 

температуру нагреваемых поверхностей в два раза. Уличные укрытия 

позволяют переждать дождь, защищают от солнца и ветра и создают 

возможности для комфортного передвижения пешеходов. Создание 

дождевых садов, удерживающих водоемов, использование проницаемых 

покрытий могут снизить нагрузку на сточные и очистные системы на 60%. 

http://www.vesti.ru/doc.html?id=2913501
https://ria.ru/economy/20170724/1499067948.html
https://ria.ru/economy/20170724/1499067948.html
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Кроме того, увеличение озеленения на 10% в радиусе 100 м вокруг дома 

повышает его цену на 0,48% ("Налепили домов в 90-х, будем 

избавляться"). 

В Краснодаре было анонсировано, что партпроект "Городская среда" 

запускает всероссийский мониторинг стоимости базовых элементов 

благоустройства, отмечает "Независимая газета". Речь идет о цене лавочек, 

уличного освещения и урн. Мониторинг получил название "Индекс 

стоимости" и продлится до 31 июля. "Учитывая масштаб запланированных 

работ, нам очень важно добиться организации общественного контроля за 

федеральными средствами, направленными на благоустройство. Нужно, 

чтобы сами граждане были заинтересованы в этом контроле, чтобы каждый 

желающий смог разобраться и, выявив нарушения, дать сигнал партии", – 

пояснил координатор партпроекта "Городская среда", депутат Госдумы 

Александр Васильев. 

Для того чтобы облегчить процесс общественного участия и контроля, 

способствовать масштабированию положительного накопленного опыта по 

всей стране партия "Единая Россия" предлагает создать федеральный реестр, 

куда войдут лучшие практики благоустройства городской среды, а также 

внедрять типовые проекты благоустройства дворов. 

Депутат Госдумы, координатор партпроекта "Единой России" 

"Управдом" Павел Качкаев уверен, что заняться работой по типологизации 

дворовых территорий и дальнейшей реализации типовых проектов 

благоустройства должны муниципалитеты. "Это не исключает возможность 

учета мнений граждан. Наоборот, считаю, что это существенно поможет им, 

поскольку предложения будут вноситься по изначально жизнеспособным 

проектам", – сказал Качкаев ("Единая Россия" намерена реформировать 

благоустройство дворов"). 

Собственники недвижимости, включая находящиеся в 

госсобственности объекты, должны повышать ответственность за еѐ 

состояние, сказал в рамках форума председатель Правительства РФ Дмитрий 

Медведев пишет "Парламентская газета".  

Глава кабинета министров считает, что начать в этом вопросе следует с 

госсобственности. Премьер-министр указал, что государству в настоящее 

время принадлежит большой объѐм недвижимости, и "не всегда в лучшем 

состоянии, чем та недвижимость, земли, здания, которые принадлежат 

частникам". 

В то же время именно государство должно быть примером для 

остальных в этой сфере, подчеркнул председатель "Единой России". 

По словам Медведева, в текущем году субъекты Федерации должны 

принять законы, предусматривающие законодательное повышение 

ответственности за нарушение муниципальных правил благоустройства 

("Собственникам недвижимости следует повысить ответственность за еѐ 

состояние - Медведев"). 

Фонд социальной помощи студентам "СтудФонд" (проект МГЕР - 

"Молодой гвардии" "Единой России") проверит доступность парков в 

https://www.gazeta.ru/politics/2017/07/24_a_10802936.shtml
https://www.gazeta.ru/politics/2017/07/24_a_10802936.shtml
http://www.ng.ru/politics/2017-07-25/100_dvory.html
http://www.ng.ru/politics/2017-07-25/100_dvory.html
https://www.pnp.ru/social/sobstvennikam-nedvizhimosti-sleduet-povysit-otvetstvennost-za-eyo-sostoyanie-medvedev.html
https://www.pnp.ru/social/sobstvennikam-nedvizhimosti-sleduet-povysit-otvetstvennost-za-eyo-sostoyanie-medvedev.html
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российских малых городах для лиц с ограниченными возможностями. Об 

этом рассказала  агентству ТАСС руководитель "СтудФонда", член 

Координационного совета "Молодой гвардии" "Единой России" Анна 

Лапенко. 

"Мы проведем мониторинг парков малых городов на их доступность 

для маломобильных групп граждан. Мониторинг пройдет во всех регионах 

России", - сказала Лапенко. По ее словам, мониторинг пройдет в августе - 

сентябре текущего года. 

"Результаты мониторинга будут опубликованы, и передадим в партию 

"Единая Россия" и руководителям субъектов", - отметила она ("Молодая 

гвардия" проверит доступность парков для маломобильных граждан в 

регионах"). 

Заместитель председателя комитета Госдумы по жилищной политике и 

жилищно-коммунальному хозяйству Павел Качкаев  в ходе дискуссии на 

площадке "Комфортный двор" сообщил о планах запустить мониторинг УК-

"пустышек", пишет "ФедералПресс".  

"С 25 июля мы запускаем мониторинг по выявлению "пустых" 

управляющих компаний, а также управляющих компаний, систематически 

нарушающих и приводящих к причинению ущерба собственникам жилья. 

Эта работа будет вестись постоянно. Промежуточные итоги мы будем 

передавать в Минстрой России и Государственную жилищную инспекцию – 

в уполномоченные органы для последующего решения выявленных 

нарушений", – сообщил Качкаев. 

Парламентарий уточнил, что тема управляющих компаний-"пустышек" 

уже поднималась на прошедшем в прошлом году Госсовете. 

"На сегодняшний день есть компании, которые не имеют в реестре ни 

одного дома. То есть это компании, которые заявились на рынок, но не 

собираются ничем заниматься и работать. Это, как правило, управляющие 

компании-двойники. Если по каким-то причинам у компании отбирают 

лицензию, то эта же компания, но с другой лицензией начинает участвовать в 

конкурсе на управление многоквартирными домами", – отметил Качкаев. 

("Единороссы начнут выявлять "пустышки" среди управляющих 

компаний") 

 

ВАЛЕНТИНА МАТВИЕНКО ПОДВЕЛА ИТОГИ ВЕСЕННЕЙ 

СЕССИИ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ И ПОДЕЛИЛАСЬ ПЛАНАМИ 

ДАЛЬНЕЙШЕЙ РАБОТЫ 

Самая продолжительная в новейшей истории Совета Федерации 

весенняя сессия оказалась также весьма результативной: за прошедшие 14 

заседаний одобрено свыше 230 законов. Они охватывают все основные 

направления деятельности государства, все ключевые сферы жизни 

общества, рассказала спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко в 

газете "Известия". 

"Думаю, следует отметить в этой связи вклад в законотворчество самой 

нашей палаты. За время весенней сессии члены Совета Федерации, в том 

http://tass.ru/obschestvo/4435020
http://tass.ru/obschestvo/4435020
http://tass.ru/obschestvo/4435020
http://fedpress.ru/news/23/policy/1824966
http://fedpress.ru/news/23/policy/1824966
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числе совместно с депутатами Государственной думы, подготовили и внесли 

88 законопроектов. Из них 11 уже стали действующими законами, другие 

находятся на различных стадиях рассмотрения. Будем и далее высоко 

держать эту планку с тем, чтобы как можно полнее раскрыть потенциал 

Совета Федерации, сенаторов в этой сфере" - отметила Валентина 

Матвиенко. 

"Эффективность труда парламентариев, как известно, измеряется не 

только количеством, но и качеством законов. Их подготовку мы вели самым 

тщательным образом. Первостепенное внимание было уделено дальнейшему 

совершенствованию взаимодействия с Государственной думой, институтом 

президентской власти, правительством России, федеральными ведомствами, 

субъектами Российской Федерации" - продолжила она. - С заметно большей 

отдачей использовали такие имеющиеся у нас инструменты, как экспертные 

структуры Совета Федерации, выездные заседания комитетов палаты, 

встречи на площадке "Время эксперта". Провели около 60 круглых столов с 

участием ученых, специалистов, представителей самых различных партий, 

общественных объединений, включая оппозицию. Это наша принципиальная 

позиция - взаимодействовать со всеми, кто действует в рамках Конституции 

России, существующих законов. Потому что истина, правильные решения 

рождаются только в процессе открытого и конструктивного диалога. Считаю, 

что благодаря такому подходу среди одобренных нами законов нет ни 

одного, в актуальности и эффективности которого у нас были бы сомнения. 

В ходе сессии особый упор был сделан на финансовую составляющую 

экономической политики. Палата подготовила предложения по 

формированию концепции федерального бюджета на следующий трехлетний 

период, в том числе закон, корректирующий "бюджетное правило", что 

позволит снизить зависимость параметров федерального бюджета от 

конъюнктуры рынка энергоносителей. Большая, даже очень большая работа 

проделана по совершенствованию правовой базы, необходимой для 

улучшения регулирования кредитно-финансовой сферы, оздоровления 

банковского сектора. Одобренные нами законы, несомненно, помогут 

деятельности Центрального банка и Минфина, направленной на решение 

связанных с этим задач, повысят прозрачность и эффективность 

действующих финансовых институтов и инструментов, надежно защитят 

интересы как граждан, так и юридических лиц. 

Не остались без внимания вопросы социальной политики Российского 

государства. Внесены уточнения и изменения в ряд нормативных правовых 

актов, связанных с усилением социальной защищенности некоторых 

категорий граждан. Продолжили контролировать выполнение майских указов 

президента Российской Федерации, осуществление индексации пенсий, 

федеральных и региональных программ поддержки семей, выплаты пособий. 

В этом году завершается реализация Национальной стратегии действий 

в интересах детей. Документ новаторский, поскольку ничего подобного в 

истории нашей страны не создавалось. Приняты правовые акты по таким 

вопросам защиты детей и детства, которые в нашей стране вообще никогда 
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не регулировались. Сегодня можно с уверенностью сказать, что цели 

Стратегии достигнуты. Дети, семья стали реальным приоритетом 

деятельности Российского государства ("Каникулы у парламентариев, но 

не у парламента"). 

Как минимум шесть-семь регионов сменят сенаторов в Совете 

Федерации по итогам сентябрьских выборов, заявила спикер Совфеда 

Валентина Матвиенко на пресс-конференции по итогам весенней сессии, 

сообщает РИА Новости. 

"По итогам каждого единого дня голосования в Совете Федерации 

происходят изменения. Это хорошая, уже установившаяся практика, такая 

плановая ротация членов Совета Федерации от регионов… Я полагаю, что и 

по итогам этого единого дня голосования будут изменения в Совете 

Федерации, по крайней мере, по шести-семи субъектам, думаю, точно", - 

сказала Матвиенко журналистам в ответ на вопрос о том, ждать ли 

изменений в составе СФ по итогам нынешнего единого дня голосования 10 

сентября. 

Она отметила, что это хорошая практика. "Потому что каждый раз 

приходят новые люди со свежими мыслями, идеями, представляющие свои 

регионы, обеспечивается преемственность в работе Совета Федерации. Такое 

обновление идет, безусловно, на пользу",  - добавила председатель СФ 

("Матвиенко рассказала о возможных изменениях в составе Совета 

Федерации"). 

Отвечая на вопрос о проблемах региональных бюджетов, Валентина 

Матвиенко признала, что в некоторых из них задолженность превышает, по 

ее словам, "разумные пределы", сообщил телеканал "Вместе-РФ". Совет 

Федерации активно участвовал в разработке предложений по смягчению 

ситуации. В частности, по наиболее проблемным субъектам будут приняты 

индивидуальные планы финансового оздоровления с учетом специфики 

регионов. 

"Кроме того, предложения, которые внес Совет Федерации, получили 

одобрение в части завершения ревизии законов, которыми на федеральном 

уровне были введены льготы, затрагивающие региональные бюджеты. После 

инвентаризации будет поэтапная отмена этих льгот, что пойдет на пользу 

субъектам. Кроме того, с 18 года будут перераспределены акцизы на 

нефтепродукты в пользу регионов", - сказала Валентина Матвиенко. 

Затрагивался вопрос и введения курортного сбора. Журналисты 

высказали опасение, что такая мера может снизить турпоток на российский 

юг. Председатель Совета Федерации напомнила, что развитие внутреннего 

туризма - сейчас одно из приоритетных направлений политики. И 

государство, и бизнес вкладывают в это деньги. Но проблем еще достаточно. 

По мнению Валентины Матвиенко, налог для туристов должен помочь 

улучшить инфраструктуру курортов. Председатель Совета Федерации 

отметила, что сбор будет невысоким. 

"Я думаю, что если эти средства будут прозрачны и озвучиваться для 

населения, для отдыхающих, что в прошлом году собрали столько то, вот 

https://iz.ru/623693/valentina-matvienko/kanikuly-u-parlamentariev-no-ne-u-parlamenta
https://iz.ru/623693/valentina-matvienko/kanikuly-u-parlamentariev-no-ne-u-parlamenta
https://ria.ru/politics/20170724/1499038390.html
https://ria.ru/politics/20170724/1499038390.html
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восстановили церковь 18-го века, или создали новый музей, или создали 

инфраструктуру для оздоровления, то люди будут это поддерживать. И не 

такие уж это большие средства, чтобы снизить туристическую 

привлекательность", - считает спикер СФ ("Матвиенко подвела итоги 

завершающейся весенней сессии СФ"). 

Отменять муниципальный фильтр на выборах пока нет необходимости, 

каких-либо изменений в избирательное законодательство в ближайшее время 

не потребуется, заявила председатель Валентина Матвиенко. 

"Я бы пока не торопилась, надо поизучать практику. Может быть, сама 

правоприменительная практика не очень эффективно ведется, может быть, 

есть замечания к тому, как применяется этот фильтр. Но после того, когда мы 

поизучаем, еще раз посмотрим, что не так, что не работает, возможно, будем 

обсуждать эту тему. Но сегодня я в этом такой необходимости не вижу", — 

цитирует Матвиенко РИА Новости.   

Кроме того, по ее словам, сейчас нет необходимости вносить какие-

либо изменения в избирательное законодательство. 

"Часто менять выборное законодательство, на мой взгляд, не 

целесообразно. Мы прошли путь становления нашей избирательной системы. 

И я могу с уверенностью сказать, что наша избирательная система, она даже 

более демократичная, чем в других странах, и она соответствует всем 

международным правилам. И, полагаю, что в ближайшее время, по крайней 

мере, я не вижу необходимости каких-то новых изменений", — пояснила 

спикер верхней палаты ("Матвиенко: новые изменения в избирательном 

законодательстве пока не нужны"). 

Говоря о весенней сессии, Матвиенко отметила возросшую 

законотворческую активность коллег по верхней палате пишет "Российская 

газета". "Сенаторы самостоятельно или в соавторстве с депутатами 

Госдумы внесли 98 законопроектов, часть из них уже принята", - сказала 

она. 

В ходе осенней сессии сенаторы продолжат активную работу на 

межпарламентских площадках. Планируется и расширение пространства 

диалога власти и общества внутри страны. Матвиенко отметила, что 

сенаторы регулярно встречаются с жителями своих регионов, в том числе с 

теми, кто недоволен действиями власти. Для этого существует множество 

форматов, но их линейка далеко не исчерпана. "На осеннюю сессию мы 

планируем расширить практику встреч в Совете Федерации с разными 

организациями, НКО, институтами гражданского общества по наиболее 

острым проблемам", - заявила она. Кроме того, Матвиенко подчеркнула, 

что Россия примет меры, чтобы не допустить вмешательства извне в 

выборы президента. "Сегодня есть попытки информационно влиять на те 

или иные слои общества в рамках разнузданной русофобской 

информационной политики", - заявила глава Совфеда. "И, конечно, мы 

наблюдаем активизацию этих деструктивных сил в связи с 

приближающимся главным событием нашей внутренней политики - 

выборами президента РФ", - подчеркнула она. "Каждый такой акт будет 

http://vmeste-rf.tv/news/matvienko-has-summed-up-the-results-of-the-ending-of-the-spring-session-of-the-federation-council/
http://vmeste-rf.tv/news/matvienko-has-summed-up-the-results-of-the-ending-of-the-spring-session-of-the-federation-council/
https://ria.ru/politics/20170724/1499037177.html
https://ria.ru/politics/20170724/1499037177.html
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пресекаться, будут приниматься меры, чтобы не допускать подобных 

действий", - заявила Матвиенко ("Диалог расширяется"). 

 

ГОСДУМА ЗАВЕРШИЛА ВЕСЕННЮЮ СЕССИЮ И ПОДВЕЛА 

ИТОГИ РАБОТЫ 

Госдума VII созыва за первый год полномочий приняла меньше 

законов, чем предшественники, но работала над ними более тщательно. В 

выступлении по итогам весенней сессии нижней палаты ее председатель 

Вячеслав Володин напомнил, что приоритеты - повышение качества 

законотворчества, эффективность представительных полномочий, 

совершенствование форм парламентского контроля - были определены еще 

прошлой осенью, пишет "Российская газета". 

Спикер отметил, что в ходе первых двух сессий нового созыва 

депутаты старались наладить диалог между фракциями, с членами 

правительства, с населением при обсуждении наиболее резонансных 

законопроектов. В том числе на больших парламентских слушаниях. "Было 

бы правильно сделать системой проведение парламентских слушаний перед 

вторым чтением по наиболее социально значимым инициативам, как это 

было при рассмотрении закона о реновации "по дольщикам", - считает он. 

Избиратели заинтересованы в прямом общении, а народные избранники 

должны быть готовы к диалогу, подчеркнул Володин. 

Он также рассказал об итогах работы группы по "расчистке 

законодательных долгов прошлых лет". С осени из 2020 таких инициатив 

удалось рассмотреть 1180. Многие инициативы, особенно внесенные в 

Думу в середине 90-х годов, уже потеряли актуальность, но отдельные 

сохранили рациональное зерно, в итоге 17% "залежавшихся" 

законопроектов было принято палатой. Оставшиеся "законодательные 

завалы" депутаты намерены расчистить до конца года. 

В качестве приоритета председатель Госдумы также обозначил 

законодательное обеспечение реализации Послания президента. План 

работы по исполнению поручений главы государства выполнен 

наполовину: из 98 необходимых законов принято 50, на рассмотрении 

палаты находится 23, еще 25 документов предстоит внести в Думу. "Нам 

необходимо вместе с правительством активизировать эту работу и 

постараться до конца 2017 года ее завершить", - призвал Володин, чтобы к 

моменту оглашения следующего послания долгов по предыдущему у 

депутатов не осталось ("В окончательном чтении"). 

С 9 января по 21 июля 2017 г. в нижнюю палату было внесено 667 

законопроектов, включая семь конституционных актов (изменения в законы 

о Верховном суде, военном положении, референдуме и др.), отмечает 

"ТАСС". Это почти в два раза превышает аналогичный показатель 

предыдущей сессии (374), что в первую очередь связано с увеличением 

периода работы. 

Большинство из внесенных документов были предложены депутатами 

Госдумы и членами Совета Федерации - 363 (54,42%). Еще 151 законопроект 

https://rg.ru/2017/07/24/valentina-matvienko-podvela-itogi-vesennej-sessii-palaty.html
https://rg.ru/2017/07/23/gosduma-podschitala-priniatye-za-god-zakony.html
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(22,64%) поступил от правительства, 127 (19,04%) - от региональных 

парламентов. Глава государства внес в Думу 22 проекта, Верховный суд - 

четыре. Еще один субъект законодательной инициативы - Конституционный 

суд РФ - не представил в весеннюю сессию ни одной законодательной 

инициативы. 

На заседаниях Госдумы рассмотрено 1057 законопроектов, включая те, 

что были внесены до начала сессии, - в три раза больше, чем осенью 2016 г. 

В первом чтении принято 108 (10,22%), во втором - 20 (1,89%). В целом 

депутаты одобрили 265 (25,07%) законов. Остальные 664 остаются на 

рассмотрении нижней палаты, либо отклонены. Ни один из принятых за 

сессию документов, по данным на 21 июля, не был возвращен на повторное 

рассмотрение в Госдуму Советом Федерации или главой государства. 

Президент подписал почти 70% от одобренных законопроектов – 180 

("Итоги работы Госдумы за весеннюю сессию 2017 г. Досье"). 

Госдума седьмого созыва работает динамично, эффективность 

депутатов в весеннюю сессию выросла по сравнению с осенней. К такому 

выводу пришли авторы интегрального рейтинга "Коэффициент полезного 

действия депутата Госдумы", который представили российские политологи 

Дмитрий Гусев и Алексей Мартынов, пишет "Российская газета". 

"Средний  уровень работы Госдумы в целом динамично растет и 

является довольно высоким", - отмечают эксперты. Почти у всех депутатов 

итоговый интегральный показатель за последние полгода вырос, поскольку 

народные избранники в целом стали активнее работать в Думе, участвовать 

в дискуссиях, законопроектах, слушаниях. 

Самым полезным депутатом Госдумы признан вице-спикер Сергей 

Неверов, в топ-3 вошли также вице-спикеры Ирина Яровая и Петр Толстой 

(все - "Единая Россия"). 

Среди представителей думской оппозиции выше всех поднялся 

депутат от ЛДПР Ярослав Нилов (4-е место). 

Также в десятку лучших вошли Павел Крашенинников (ЕР), Галина 

Хованская (СР), Андрей Исаев (ЕР), Андрей Макаров (ЕР), Валерий 

Гартунг (СР), Анатолий Аксаков (СР). В КПРФ наиболее эффективным 

депутатом признан Николай Коломейцев (12-е место). 

Обращает на себя внимание социальный уклон - десять лидеров 

рейтинга представляют комитеты по соцполитике, бюджету, ЖКХ, 

финрынкам, по делам семьи и женщин. 

По мнению авторов рейтинга, высокий темп работы в Госдуме задают 

депутаты-одномандатники. "Депутаты-списочки этот темп стараются 

выдерживать, и в сравнении с предыдущим замером в ряде случаев 

приближаются к одномандатникам. Если в ТОП-50 немного больше 

списочников (60/40%), то в ТОП-100 пропорция уже обратная", - отмечают 

эксперты. 

Позитивно сказалось на эффективности работы ГД в целом и 

обновление депутатского корпуса по итогам прошлогодних выборов.  Из 

новых лиц наиболее активно проявили себя председатели комитетов по 

http://tass.ru/info/4430172


11 

регламенту  (Ольга Савастьянова, 17-е место), по экологии (Ольга 

Тимофеева, 24-е место), по природным ресурсам (Николай Николаев, 13-е 

место) ("Эксперты подсчитали коэффициент полезности депутатов 

Госдумы"). 

Авторы рейтинга подчеркивают, что в нем не участвует председатель 

Госдумы, который имеет серьезную "медийную фору" в сравнении со всем 

депутатским корпусом, отмечают "Известия". Также из рейтинга были 

исключены лидеры думских фракций, поскольку они, как правило, не 

работают в регионах, являясь официальными рупорами партий.  

Интегральный рейтинг состоит из четырех составляющих — индекса 

медийности депутатов, индексов их активности в Госдуме и регионе, а также 

"индекса народного голосования", при подсчете которого учитывалось число 

голосов, полученных каждым депутатом в ходе открытого онлайн-опроса на 

портале проекта "КПД Госдумы". Голосование было открыто с середины 

января. За это время участие в голосовании приняли более 700 тыс. человек. 

Индекс медийности был рассчитан с опорой на традиционные 

источники - "Медиалогию" и "Медиаметрикс", как соотношение упоминаний 

конкретной персоны к общему числу упоминаний всех депутатов седьмого 

созыва на ТВ, в печатных и электронных СМИ. 

Индекс активности депутата учитывал число выступлений 

парламентария в зале пленарных заседаний и количество законопроектов, 

внесенных от его имени (персонально или в качестве соавтора). Для 

заключения об активности депутата в регионе составители рейтинга 

привлекли к работе 500 экспертов - журналистов, политологов и 

политтехнологов из всех субъектов РФ. Они оценивали, насколько тесно 

парламентарий общается с избирателями, а также с представителями 

региональных и федеральных элит ("Новички" повысили эффективность 

Госдумы").  

 

ПУТИН АНОНСИРОВАЛ ПРИНЯТИЕ ЗАКОНОВ О СОЦИАЛЬНОМ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВЕ 

Президент РФ Владимир Путин в ходе встречи с представителями 

социально ориентированных некоммерческих организаций, 

благотворительных фондов, волонтерского движения и социальными 

предпринимателями заявил, что пакет законов о социальном 

предпринимательстве должен быть принят в России в осеннюю сессию, 

пишет "Московский комсомолец". 

По словам президента, правительством подготовлены два проекта 

законов. Первый определяет само понятие социального 

предпринимательства. Второй отвечает за механизмы его реализации 

("Путин анонсировал принятие законов о социальном 

предпринимательстве"). 

"В первом даѐтся определение самому понятию социального 

предпринимательства. У нас такого понятия пока в законе нет: вот в этом 

https://rg.ru/2017/07/27/eksperty-podschitali-koefficient-poleznosti-deputatov-gosdumy.html
https://rg.ru/2017/07/27/eksperty-podschitali-koefficient-poleznosti-deputatov-gosdumy.html
https://iz.ru/624649/sergei-izotov-natalia-rozhkova/novichki-povysili-effektivnost-gosdumy
https://iz.ru/624649/sergei-izotov-natalia-rozhkova/novichki-povysili-effektivnost-gosdumy
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=36&cl4url=www.mk.ru%2Fpolitics%2F2017%2F07%2F26%2Fputin-anonsiroval-prinyatie-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve.html&from=instory
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=36&cl4url=www.mk.ru%2Fpolitics%2F2017%2F07%2F26%2Fputin-anonsiroval-prinyatie-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve.html&from=instory
http://www.mk.ru/politics/2017/07/26/putin-anonsiroval-prinyatie-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve.html
http://www.mk.ru/politics/2017/07/26/putin-anonsiroval-prinyatie-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve.html
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самая большая проблема", - пояснил российский лидер, пишет 

"Парламентская газета". 

Второй законопроект, по словам главы государства, отвечает за 

механизмы реализации. "После того как он выйдет, а я надеюсь, что в 

осеннюю сессию он будет окончательно доработан и принят Федеральным 

Собранием, после этого будет легче. Почему? Потому что тогда и регионы 

будут иметь определѐнные ориентиры и стандарты", - подчеркнул Владимир 

Путин ("Пакет законов о социальном предпринимательстве примут в 

России осенью — Путин"). 

Перед этим член Общественной палаты, директор АНО "Агентство 

социальной информации" Елена Тополева-Солдунова отметила, что хотя в 

России появился новый статус для НКО - исполнитель общественно 

полезных услуг, - на всю страну этот статус получили только 15 организаций, 

пишут "Известия". По ее словам, причина - в сложной процедуре получения 

этого статуса, в частности в доказательстве надлежащего качества услуг. По 

мнению Елены Тополевой-Солдуновой, эти этапы "являются сильно 

заформализованными" ("Путин: законы о социальном 

предпринимательстве должны быть приняты осенью"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО УВЕЛИЧИТ В 1,5 РАЗА ОБЪЁМ КРЕДИТНОЙ 

ПОДДЕРЖКИ РЕГИОНОВ В 2017 ГОДУ 

Правительство РФ увеличило в 2017 году сумму бюджетных 

ассигнований на предоставление бюджетных кредитов субъектам Федерации 

на 91 миллиард рублей. Соответствующее распоряжение опубликовано на 

сайте кабмина, пишет "Парламентская газета". 

"Это позволит использовать средства федерального бюджета, которые 

поступили от возврата ранее предоставленных субъектам Федерации 

бюджетных кредитов, для поддержки сбалансированности региональных 

бюджетов", — говорится в справке Правительства. 

Отмечается, что в текущем году на кредитование регионов было 

выделено 200 миллиардов рублей. Увеличение суммы на 91 миллиард рублей 

"обусловлено задачей обеспечить сбалансированность бюджетов субъектов 

Федерации, а также необходимостью рефинансирования долговых 

обязательств субъектов Федерации" ("Кабмин выделил 91 млрд рублей на 

кредитование регионов"). 

О подписании соответствующего распоряжения премьер-министр 

Дмитрий Медведев заявил на совещании о расходах федерального бюджета 

на 2018-2020 годы в части обеспечения программ развития регионов, 

сообщила "Российская газета". 

"К запланированным на этот год 200 миллиардам рублей мы 

дополнительно выделим еще 91 миллиард", - сказал он ("На кредитную 

поддержку регионов дополнительно выделят 91 млрд руб"). 

 

 

https://www.pnp.ru/economics/paket-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve-primut-v-rossii-osenyu-putin.html
https://www.pnp.ru/economics/paket-zakonov-o-socialnom-predprinimatelstve-primut-v-rossii-osenyu-putin.html
https://iz.ru/624565/2017-07-26/putin-zakony-o-socialnom-predprinimatelstve-dolzny-byt-prinaty-osenu
https://iz.ru/624565/2017-07-26/putin-zakony-o-socialnom-predprinimatelstve-dolzny-byt-prinaty-osenu
https://www.pnp.ru/economics/kabmin-vydelil-91-mlrd-rubley-na-kreditovanie-regionov.html
https://www.pnp.ru/economics/kabmin-vydelil-91-mlrd-rubley-na-kreditovanie-regionov.html
https://rg.ru/2017/07/27/na-kreditnuiu-podderzhku-regionov-dopolnitelno-vydeliat-91-mlrd-rub.html
https://rg.ru/2017/07/27/na-kreditnuiu-podderzhku-regionov-dopolnitelno-vydeliat-91-mlrd-rub.html
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ЗА СКЛОНЕНИЕ ЧИНОВНИКА К ПРИНЯТИЮ РЕШЕНИЯ 

ПРЕДЛАГАЮТ НАКАЗЫВАТЬ  

Заместитель председателя комитета Госдумы по безопасности и 

противодействию коррупции Анатолий Выборный  внес в нижнюю палату 

законопроект, предусматривающий уголовное наказание для тех, кто 

склоняет чиновников к принятию решения в интересах просителя, иначе 

говоря - "решал", пишет "Российская газета". 

"Предлагается дополнить Уголовный кодекс Российской Федерации 

статьей 291.4 "Злоупотребление влиянием". В связи с введением новых 

статьей 204.3, 291.3 и 291.4 Уголовного кодекса Российской Федерации 

соответствующие изменения вносятся в статью 151 Уголовно-

процессуального кодекса Российской Федерации, устанавливающую 

подследственность указанных составов преступлений", - говорится в 

пояснительной записке. 

Согласие физического лица использовать свое влияние на принятие 

решения должностным лицом, иностранным должностным лицом либо 

должностным лицом публичной международной организации, а равно 

просьба или согласие с предложением оказать такое влияние в связи с 

передачей, предложением или обещанием денег, ценных бумаг, иного 

имущества, услуг имущественного либо неимущественного характера, 

имущественных либо неимущественных прав, или иных неправомерных 

преимуществ для него или для других лиц, депутат предлагает наказывать 

штрафом в размере до 500 тысяч рублей, либо принудительными работами 

на срок до трех лет, либо лишением свободы на срок до трех лет со 

штрафом в размере до пятнадцатикратной суммы взятки. 

Незаконные передача, предложение или обещание физическому лицу 

лично или через посредника денег, ценных бумаг, иного имущества, 

оказание ему услуг имущественного либо неимущественного характера, 

предоставление имущественных либо неимущественных прав или иных 

неправомерных преимуществ для него или для других лиц с целью 

использовать его влияние на принятие решения должностным лицом, 

иностранным должностным лицом либо должностным лицом публичной 

международной организации, в случае принятия законопроекта будут 

караться штрафом в размере до 300 тысяч рублей, либо принудительными 

работами на срок до трех лет, либо лишением свободы на срок до двух лет 

со штрафом в размере до десятикратной суммы взятки ("Законопроект об 

уголовном наказании для "решал" внесен в Госдуму"). 

Эксперты, опрошенные газетой "Известия", неоднозначно оценивают 

такую инициативу депутатов.  

Уточнение признаков отдельных коррупционных преступлений, а 

также расширение их перечня можно только приветствовать, считает 

директор юридической группы "Яковлев и Партнеры", доцент МГЮУ им. 

О.Е. Кутафина Анастасия Рагулина. 

"Детализация деяний коррупционной направленности способствует 

снижению рисков необоснованного привлечения к уголовной 

https://rg.ru/2017/07/27/zakonoproekt-ob-ugolovnom-nakazanii-dlia-reshal-vnesen-v-gosdumu.html
https://rg.ru/2017/07/27/zakonoproekt-ob-ugolovnom-nakazanii-dlia-reshal-vnesen-v-gosdumu.html
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ответственности. Представляется, что новые статьи, во-первых, позволят 

привлечь к уголовной ответственности всех лиц, участвующих в 

коррупционных преступлениях, а во-вторых, уменьшат число желающих 

принимать в них участие",  уточнила она. 

Понятия "обещания или просьбы" передать взятку представляются 

неоднозначными, неопределенными и недетализированными, считает 

адвокат бюро "Деловой фарватер" Антон Соничев. 

"Такие понятия не должны фигурировать в законе о возможном 

привлечении к уголовной ответственности граждан, поскольку права 

последних, гарантированные им Конституцией, рискуют быть нарушенными 

вследствие двоякого толкования закона", - пояснил он "Известиям". 

В то же время, по мнению юриста, возможное введение в УК РФ новых 

уголовно-наказуемых деяний необходимо расценивать в качестве "ключевого 

шага по борьбе с коррупцией, пронзившей все органы государственной и 

муниципальной власти". Предложенная идея действительно может быть 

воплощена на практике, однако она должна быть доработана и 

конкретизирована, говорит он ("Депутаты придумали уголовную статью 

для "решал"). 

 

ЭЛЛА ПАМФИЛОВА В ПЯТИГОРСКЕ ОБСУДИЛА 

ПОДГОТОВКУ К ВЫБОРАМ 

Ставропольский край  с рабочим визитом 26 июля посетила глава 

Центризбиркома РФ.   

В Пятигорске Элла Памфилова провела совещание с руководителями 

избирательных комиссий регионов Северного Кавказа, пишет "Московский 

комсомолец".   

На повестке дня стояли вопросы, связанные с подготовкой к единому 

дню голосования 10 сентября. В СКФО выборы пройдут в Северной Осетии 

– Алании, где изберут парламент республики, также выберут новый состав 

гордумы Черкесска. На Ставрополье выборы пройдут на территории 11 

городских округов и 9 районов. Народ выберет более тысячи депутатов в 83 

представительных органах, глав двух сельских поселений. 

По словам Памфиловой, главная задача – обеспечение прозрачности и 

честности голосования. Она дала напутствие – убрать ненужные барьеры и 

обеспечить максимальную доступность голосования для людей. Элла 

Александровна также отметила созданную очень хорошую базу в 

Ставропольском крае для подготовки наблюдателей. 

Полпред Президента России в Северо-Кавказском федеральном округе 

Олег Белавенцев подчеркнул значимость взаимодействия между 

избирательными комиссиями и органами исполнительной власти при 

организации ко Дню голосования. "Обеспечение прозрачности выборов – это 

индикатор зрелости общества", – отметил полпред. Он высказал уверенность, 

что осенние выборы на Северном Кавказе пройдут честно и толерантно 

("Элла Памфилова разглядела на Ставрополье сильный потенциал 

подготовки наблюдателей"). 

https://iz.ru/624648/marina-iurshina-tatiana-berseneva/v-gosdume-predlagaiut-sazhat-v-tiurmu-za-obeshchanie-vziatki
https://iz.ru/624648/marina-iurshina-tatiana-berseneva/v-gosdume-predlagaiut-sazhat-v-tiurmu-za-obeshchanie-vziatki
http://kavkaz.mk.ru/articles/2017/07/27/ella-pamfilova-uvidela-na-stavropole-ochen-silnyy-potencial-podgotovki-nablyudateley.html
http://kavkaz.mk.ru/articles/2017/07/27/ella-pamfilova-uvidela-na-stavropole-ochen-silnyy-potencial-podgotovki-nablyudateley.html
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Среди множества вопросов, на которые Элла Памфилова ответила, был 

и такой: "Можно ли в России законодательно ввести требование о 

стопроцентной явке граждан на избирательные участки для голосования?". 

Ведь такая норма действует в некоторых странах, в том числе и в 

европейских, отмечает "Ставропольская правда"  

"Я категорически "против", – заявила Элла Памфилова. – По таким 

вопросам надо проводить референдум. Однако, прежде чем это делать, надо 

донести до людей, что голосование – это не только право, но и обязанность. 

Главное – нам надо восстановить доверие к выборам. Если люди считают, 

что от них ничего не зависит, то они не пойдут на выборы. И обеспечивать 

явку из-под палки бессмысленно. Наши люди научились выходить из разных 

ситуаций. Если они нарисуют чертика или напишут неприличное слово в 

бюллетене – от этого никто не выиграет. Должен быть естественный интерес. 

А для этого нужна реальная конкуренция партий. И, с другой стороны, у 

избирателей должно быть четкое понимание: от того, как он проголосует, 

зависит будущее его семьи". 

Обсуждали на встрече и другую злободневную тему: нужен ли 

"муниципальный фильтр" на региональных выборах? 

"Ясно, что нужен определенный заслон от проходимцев и фейковых 

партий. Но есть понимание: муниципальный фильтр необходимо 

пересмотреть, сделать его более демократичным, чтобы он не становился 

препятствием для конкуренции политических сил. Мы сейчас готовим 

конкретные предложения" – отметила Памфилова. 

Председатель Центризбиркома также высказалась за максимально 

широкое участие наблюдателей в процедуре голосования, в том числе за 

присутствие представителей СМИ на избирательных участках в качестве 

наблюдателей ("Элла Памфилова: "Надо восстанавливать доверие к 

выборам"). 

По мнению Памфиловой, избиратели не всегда знают о своих правах и 

обязанностях, пишет "Комсомольская правда". В частности, что голосовать в 

другом городе можно без открепительного удостоверения, а заявления о 

включении в число избирателей принимают не только местные избиркомы, 

но и МФЦ. 

"Барьеры снимаются: убрали открепительные, упростили правила 

участия наблюдателей и наделили правами наблюдателей журналистов, - 

заметила Памфилова. - Все это создает условия для повышения явки, но 

человек должен сам определить, пользоваться ему своим правом голоса или 

нет". 

По словам Памфиловой, сейчас в выборные процедуры вносятся 

беспрецедентные изменения, дающие и обществу, и партиям новые 

возможности для контроля за процессом выборов. Все эти новшества будут 

применяться на предстоящих в 20 регионах выборах губернаторов и 

депутатов местных парламентов. 

Глава ЦИК перечислила и другие нововведения: впервые в 

территориальных избиркомах появится видеонаюлюдение, не будет 

http://www.stapravda.ru/20170727/predsedatel_tsentrizbirkoma_rossii_ella_pamfilova_nado_vosstanov_110952.html
http://www.stapravda.ru/20170727/predsedatel_tsentrizbirkoma_rossii_ella_pamfilova_nado_vosstanov_110952.html
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досрочного голосования - основного источника "накруток" голосов, 

упразднят открепительные, а данные об избирателях - кто откуда убыл-

прибыл - будут публиковаться в открытом доступе. 

Также отбор наблюдателей станет более простым и прозрачным. 

"Сейчас в стране более 96 тысяч избирательных участков, а энтузистов 

среди наблюдателей не хватает, - посетовала Эла Памфилова. - Именно такие 

грамотные наблюдатели и должны подтверждать, что выборы прошли 

честно. А если нет, то мы должны оперативно реагировать на их жалобы, 

фиксировать нарушения и наказывать виновных". 

По словам Памфиловой, Совет Федерации одобрил ужесточение 

наказания  за "карусели", групповой сговор и фальсификации на выборах. 

"Теперь за это будет грозить уголовная ответственность, - подчеркнула 

глава Центризибркома" ("Элла Памфилова на совещании в Пятигорске: 

Наказание за "карусели" и фальсификацию выборов ужесточат"). 

Между тем, в Госдуме намерены сделать финансирование 

политических партий более прозрачным, ограничив предельный размер 

членских и вступительных взносов, на которые сегодня - в отличие от 

пожертвований - нет лимита. Кроме того, партии могут обязать раскрывать 

данные о жертвователях и плательщиках взносов, начиная с относительно 

небольших сумм. 

Соответствующий законопроект поступит в Госдуму 28 июля, 

рассказал "Известиям" автор инициативы Анатолий Выборный. 

Соответствующие изменения предлагается внести в закон "О 

политических партиях". Смысл поправок - сделать финансирование партий 

максимально прозрачным и понятным, подчеркнул Анатолий Выборный. 

"Транспарентность органов власти, политических сил и чиновников 

всех уровней является одним из ключевых принципов Национального плана 

противодействия коррупции и Национальной стратегии противодействия 

коррупции. Отсюда и предлагаемые изменения закона. Мы должны четко 

понимать, какие финансовые источники есть у той или иной партии, какие 

силы за ними стоят", - сказал "Известиям" депутат. 

В Центризбиркоме пояснили, что ведомство принимало участие в 

разработке этого законопроекта, считает его своевременным и полезным. 

Зампредседателя ведомства Николай Булаев в ответ на запрос издания о 

комментарии подчеркнул, что основное финансирование политических 

партий – 83% - пришлось в 2016 году на государство и юридических лиц 

(43% и 40% соответственно). Таким образом, "физики" не дают основной 

доли финансирования ни как жертвователи, ни как плательщики взносов. 

Согласно действующему законодательству (ст. 29 закона "О 

политических партиях"), максимальная сумма пожертвований в партийную 

кассу для физлица может составлять 4 млн 300 тыс. рублей в течение года. 

Однако для вступительных и членских взносов порог не установлен и может 

существенно превышать эту величину. Авторы законопроекта предлагают 

уравнять ограничения: объем членских и вступительных взносов за год, по 

их мнению, не должен превышать предела пожертвования.  

https://www.stav.kp.ru/daily/26710.4/3735269/
https://www.stav.kp.ru/daily/26710.4/3735269/
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В пояснительной записке к законопроекту указано, что внести такие 

поправки России по итогам оценки национального законодательства 

рекомендовала Группа государств против коррупции (ГРЕКО). По мнению 

международной организации, участником которой является и наша страна, 

отсутствие лимита на взносы "следует рассматривать как возможность 

использования теневого финансирования политических партий" 

("Партийным спонсорам установят потолок"). 

 

АКТИВНАЯ МОЛОДЁЖЬ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В ПРЕДСТОЯЩЕЙ 

ВЫБОРНОЙ КАМПАНИИ 

Легитимность предстоящих выборов 10 сентября обсудили молодые 

активисты и эксперты из российских регионов в пресс-центре МИА "Россия 

сегодня", пишет РИА Новости. 

"Мы не хотим коллекционировать жалобы и нарушения на 

избирательных участках. Наша цель - предотвратить их", - отметил 

Владислав Федоров, член Клуба политических дебатов. По его словам, для 

оптимизации процесса будет использован электронный портал, где 

наблюдатели смогут сообщать о нарушениях на избирательных участках. 

Подобный инструмент на базе социальной сети Telegram уже был 

использован на предыдущих выборах и доказал свою эффективность. В этом 

году система будет дальше развиваться и совершенствоваться, добавила 

Елена Баченкова, сооснователь движения "Россия выбирает". "Чем больше 

организаций объединяют свои усилия за честные выборы, тем лучше 

результат", - заключила она. 

Особое внимание будет уделено работе наблюдателей в ходе 

голосования. Как отметил президент Ассоциации политических юристов 

Роман Смирнов, важно, чтобы это были не равнодушные люди, 

отсиживающие часы, а заинтересованные в открытости и честности процесса 

("Молодежь проконтролирует сентябрьские выборы"). 

Молодые партийцы хотят, чтобы кандидаты в президенты учли их 

мнение при составлении предвыборных тезисов, пишут "Известия". 

Партийная молодежь "парламентской четверки" собирается обсудить 

тезисы предвыборной программы своих кандидатов в президенты в рамках 

форума "Территория смыслов на Клязьме". Планируется, что обсуждение 

пройдет во время пятой смены форума, которая посвящена политическому 

лидерству. С такой инициативой выступили представители КПРФ. 

Остальные думские партии, кроме "Справедливой России", отнеслись к 

предложению коммунистов скептически, но готовы совместно обсуждать 

будущие программные тезисы кандидатов, сообщили "Известиям" 

собеседники в "парламентской четверке".  

По словам источника "Известий", близкого к руководству КПРФ, 

молодежное крыло партии намерено обсудить тезисы молодежной политики, 

которые могут войти в предвыборные программы кандидатов в президенты.   

"Необходимо, чтобы партийные лидеры каждой из четырех представленных 

партий услышали голос своих молодых кадров о том, что будет нужно в 

https://iz.ru/625033/marina-iurshina-angelina-galanina/gosduma-ishchet-predel-prozrachnosti-dlia-sponsorov-partii
https://ria.ru/politics/20170725/1499129740.html
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последующие шесть лет молодым гражданам нашей страны", - рассказал 

собеседник. Он подчеркнул, что для КПРФ важно не только обсудить, но и, 

возможно, сформировать общий проект обращения партийной молодежи к 

своим лидерам. В этом проекте, по его словам, могло бы говориться о том, 

что можно предложить избирателям на выборах 2018 года.   

По словам председателя координационного совета "Молодой гвардии 

"Единой России" Дениса Давыдова, участие и программа молодежных 

партийных организаций в форуме "Территория смыслов" обсуждались за два 

месяца до старта мероприятия и его повестка была согласована на теме 

"Счастье и KPI". 

"Прежде чем обсуждать тезисы, хорошо бы дождаться выдвижения 

кандидатов. Но если предположить, что кандидат от ЕР будет выдвинут, мы 

бы хотели, чтобы он учитывал тезисы, которые мы уже транслировали в 

предвыборной программе ЕР 2016 года, а также - предложения, заявленные 

нами во время парламентских слушаний, посвященных молодежной 

политике, - сказал "Известиям" Денис Давыдов. 

В ЛДПР "Известиям" заявили о готовности обсуждать с коллегами и 

экспертами тезисы предвыборной программы на "Территории смыслов", 

однако подчеркнули, что ранее уже поднимали этот вопрос с думской 

трибуны и инициировали для его рассмотрения слушания по молодежной 

политике.   

"Молодежная политика в фокусе внимания ЛДПР со дня основания 

партии, и ей будет посвящен отдельный большой раздел предвыборной 

программы кандидата в президенты Владимира Жириновского. Базисом 

этого раздела могут стать и рекомендации, которые сформированы по итогам 

парламентских слушаний по молодежной политике, - рассказал "Известиям" 

председатель думского комитета по спорту, туризму и делам молодежи, 

куратор пропаганды ЛДПР Михаил Дегтярев. 

При этом он подчеркнул, что рекомендации по итогам парламентских 

слушаний о молодежной политике могли бы стать основой тезисов 

предвыборных программ всех кандидатов в президенты. 

В "Справедливой России" не стали комментировать возможность 

участия в инициируемой коммунистами дискуссии. 

"Пока мы только формируем рабочую программу на форум 

"Территория смыслов на Клязьме". Молодежный кадровый резерв СР примет 

участие в работе всех площадок форума и будет участвовать в дебатах",  

заявили "Известиям" в пресс-службе партии ("Партийная молодежь 

обсудит предвыборные программы 2018 года"). 

 

В ЗДРАВООХРАНЕНИИ СОЗДАДУТ АНАЛОГИ 

МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫХ ЦЕНТРОВ 

В российском здравоохранении появятся аналоги успешно 

действующих многофункциональных центров государственных и 

муниципальных услуг (МФЦ). Об этом заявил председатель правительства 

Дмитрий Медведев на заседании президиума совета при президенте РФ по 

https://iz.ru/622608/konstantin-dorofeev-angelina-galanina/partiinaia-molodezh-obsudit-predvybornye-programmy-2018-goda
https://iz.ru/622608/konstantin-dorofeev-angelina-galanina/partiinaia-molodezh-obsudit-predvybornye-programmy-2018-goda
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стратегическому развитию и приоритетным проектам. Участники совещания 

обсудили приоритетные проекты в сфере здравоохранения и подготовку 

изменений в государственную госпрограмму, пишут "Известия".  

Правительство займется повышением эффективности медпомощи 

гражданам. Этого планируют добиться за счет внедрения информационных 

технологии , мониторинга возможности записи к врачу, перехода к ведению 

медицинскои   документации в электронном виде. Предполагается, что к 2020 

году 80% всех больниц перейдут на электронный документооборот. В 

личном кабинете пациента на Едином портале госуслуг гражданам будут 

доступны не менее 10 услуг и сервисов. Согласно планам, в 2020 году такими 

возможностями воспользуются не менее 30 млн россиян. 

"Запрос людей на быстрое и вежливое обслуживание очевиден. Это, 

казалось бы, простые вещи, но они имеют серьезное значение. В свое время 

мы столкнулись с этим в сфере государственных услуг. Создание МФЦ 

изменило ситуацию. Нужно попробовать сделать что-то подобное в сфере 

здравоохранения. Не по содержанию, естественно, - это абсолютно разные 

сферы, - а по подходу", - сказал Дмитрий Медведев во время заседания 

("Медицина возьмет пример с госуслуг"). 

В качестве одного из приоритетных проектов в здравоохранении 

предлагают внедрить систему аккредитации специалистов, сообщает РИА 

Новости. Новая практика на начальном этапе будет запущена в пилотных 

регионах, отметил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

"Мы планомерно приближаемся к введению системы аккредитации 

специалистов. Эта процедура для нас новая, нужно отнестись к ней 

внимательно, прислушаться к мнению профессионального сообщества, 

мнению экспертов", - сказал Медведев. 

"Задача – создать прозрачную и эффективную систему для достоверной 

оценки квалификации врачей", - добавил глава правительства. 

Премьер отметил, что внедрение процедуры аккредитации стоит 

опробовать для начала в пилотных регионах и лишь потом внедрять 

повсеместно. Он также пояснил, что необходимо также создавать условия 

для непрерывного профессионально обучения врачей. 

"Врач должен иметь возможность пополнять свои знания, знакомиться 

с последними открытиями науки, практическими исследованиями. Делать это 

в удобной для него форме, которая органично списана в рабочий процесс", — 

пояснил он ("В регионах опробуют систему аккредитации в сфере 

здравоохранения"). 

https://iz.ru/624517/pavel-panov/v-zdravookhranenii-poiaviatsia-mnogofunktcionalnye-tcentry
https://ria.ru/society/20170726/1499199238.html
https://ria.ru/society/20170726/1499199238.html

